©ELECONOMISTA

56

12/03/2025

OPINIÓN





Sianos vitales

Alberto Aguirre

alberto.aguirre@eleconomista.mx

Escuadrón de auditores

ace tres semanas, la auditora especial de cumplimiento financiero, Claudia María Bazúa White, rubricó las órdenes para concretar la fiscalización de la Cuenta Pública 2024, de conformidad con el programa anual publicado en el Diario Oficial de la Federación, el pasado 6 de febrero.

Un compañía de ocho auditores fue desplegado en las oficinas de las direcciones de Administración, de Finanzas y de Prestaciones ubicadas en la sede central de IMSS, para ejecutar la auditoría de cumplimiento 193 sobre la adquisición de equipo médico y de laboratorio. Otras 17 auditorías a distintos programas del organismo encabezado por Zoé Robledo (siete de ellas, de desempeño) también están enlistadas dentro del universo seleccionado por la Auditoría Superior de la Federación. La auditoría 200 también será de cumplimiento financiero, sobre el programa IMSS-Bienestar.

La gestión de David Colmenares Páramo al frente de la ASF entra en su última etapa. Y el economista oaxaqueño quiere cerrar a tambor batiente, con más de 480 procedimientos de revisión para las dependencias y organismos de la Administración Pública Federal. La auditoría 227 revisará la gestión financiera del Inai, donde el equipo de auditores revisará la documentación que le proporcionen las áreas correspondientes hasta la extinción del organismo, programada para la próxima semana.

El pleno de comisionados del órgano garante en materia de acceso a la información no ha alcanzado un acuerdo para decretar la suspensión de plazos. Incompleto desde hace tres años, dejará miles de recursos de reconsideración sin resolver y las sanciones impuestas a los sujetos obligados, por incumplir con sus obligaciones para proteger los datos personales de los ciudadanos, serán fútiles.

La ASF también revisará las inversiones físicas realizadas por la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes durante el último año de la administración lópezobradorista. La ampliación del Tren Suburbano al AIFA destaca, por la parálisis de esos trabajos, que derivó en la reciente irrupción de los ingenieros militares. Y también, la construcción de la estación Vasco de Quiroga y las adecuaciones al proyecto ejecutivo del tren interurbano México-Toluca.

El Banco del Bienestar será sometido a dos auditorías de desempeño. Una, de su programa de inclusión financiera, y otra, de los servicios financieros y de captación. El fiasco de los monederos electrónicos para dispersar los recursos remitidos a los cuentahabientes desde Estados Unidos no estará bajo la lupa. La Financiera para el Bienestar —antes Telecomm— ahora está adscrita a la Agencia de Transformación Digital y Telecomunicaciones. La auditoría 124 (desempeño) se centrará en el sistema satelital mexicano. Y la 11 revisará las investigaciones, estudios y proyectos de la Agencia Espacial Mexicana, también en vías de extinción.

Efectos secundarios

RELEVO. Toyota Motor de México tendrá un nuevo presidente: Takaaki Kuga. El ejecutivo nipón ocupará el lugar de Luis Lozano, quien sirvió a la firma automotriz durante dos décadas y ahora se retira, aunque seguirá como consultor ejecutivo de Toyota.